
 
 

Comité vigilance 
 

Compte-rendu  

Mercredi, le 8 décembre 2011 à 18h30 au bureau de la Régie 

 
 

 

PRÉSENCES 

 

M. Jean-Louis Ouellette, représentant de la RIDR; 

M. Normand Girouard, représentant de la ville de Rivière-Rouge; 

M. Grant MacKenzie, CRE; 

M. Pierre Telmosse, représentant des citoyens 

Mme Jackline Williams, MRC d'Antoine-Labelle 

 

Aussi présent, Mme Marlène Perrier et M Marc Forget de la RIDR 

 

 

1.  PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Les membres du comité vigilance acceptent l’ordre du jour, tel que présenté. 

 

2-  COMPTE-RENDU DU COMITÉ DU 2 novembre 2011. 

 

M. Ouellette fait la lecture du compte-rendu du dernier comité. 

 

3-  Suivi du compte-rendu : 

 

a) Biogaz 

 

Après vérification, le LET n’a pas d’infrastructure pour le captage des biogaz.  

 

 

b) Odeurs 

 

Après vérification, M. Forget explique que l’odeur qui persiste au site provient, plus 

spécifiquement de la décomposition des vidanges et non des biogaz.  (Les gaz générés 

par le LET pousse l’odeur des matières résiduelles à l’extérieur.) 

 

 



c) Goélands 

 

Dépôt de graphiques :  

 Concernant le décompte des goélands, pour les endroits suivants : RIDR, Bois de 

structure Fortin, Lac Lacoste, Lac Labelle et la Rivière pour la saison 2011. 

 Comparaison du nombre maximal de goélands présents sur un LET à Montréal et 

celui de la RIDR en 2010. 

 

 

 

d) Taux d’oxygène 

 

Lors de l’examen du rapport : Surveillance environnementale du Biogaz, novembre 2011, 

dans la section conclusions et recommandations, nous constatons que la concentration 

d’oxygène dans les puits de surveillance était inférieure au taux d’oxygène   permis au 

Code de sécurité pour les travaux de construction.  Après vérification, il est normal que le 

taux dans les puits soit inférieur à 19,5%, car se sont des endroits inaccessibles, tuyau de 8 

pouces. 

 

 

e) Projet de relocalisation des travaux de triage 

 

L’endroit prévu est entre les arbres sur le chemin du site, la salle des employés et l’écran 

de protection visuelle. 

 

Matériaux utilisés : Bétons broyés en inventaire sur le site et bardeaux d’asphalte 

Main d’œuvre et pelle : Les travaux seront effectués à l’interne. 

  

À vérifier : est-ce que le bardeau d’asphalte est dommageable pour la nappe 

phréatique.   (Mme Williams nous informe que la Régie Intermunicipale des déchets de la 

Lièvre utilise le bardeau sur le site).  

 

 f)  Rapport SM 

 

 Effectuer un suivi avec la firme Laboratoires SM pour indiquer sur le rapport, nos normes 

limites. 

 

 g) Analyse d’eau sur le terrain de M. Pierre Telmosse 

 

 Pour effectuer un suivi adéquat, il est recommandé de faire des analyses sur une période 

plutôt qu’une seule fois, donc les analyses se feront durant la saison 2012. 

 

 

 

 h) Bâtiment électrique 

 

 Pour assurer la sécurité des usagers, nous utiliserons la porte grillagée au bâtiment 

électrique cet hiver, 

 

 

 

  

 



4.   Correspondance : 

 

 Lettre de M. Stan Mezl, résident du Lac Labelle 

 

Observation concernant la problématique des goélands à l’extrémité nord du 

Lac. 

 

Réponse :   

 

Consulter le rapport de la firme Environnements Faucon, de décembre 2010, sur le 

site de la RIDR. 

 

Action prise : continuer le dénombrement des goélands 

 

Demande une collaboration pour participer aux décomptes journaliers des 

goélands. 

 

 

  Dépôt du rapport Surveillance environnementale du biogaz 

 

 

 

5.   Varias. 

 

 

a) Projets : 

 

 Bâtiment, annexe à la guérite 

 

 

 Remise au bassin 

 

Au printemps prochain, installation d’une remise située près des bassins, pour 

entreposer tout le matériel nécessaire aux traitements des bassins. 

 

 Correction ornières sur le LES 

 

À l’automne, le passage d’un véhicule tout-terrain a occasionné des ornières sur 

le terrain du LES, des travaux de remplissage avec du gravier seront effectués 

lorsque le terrain sera gelé. 

 

 

 b) Cellule 4 

 

 

Début de l’utilisation de la cellule 4 sur le LET. 

 

 

 

 

 

 

  



 c) Niveau d’inventaires des matières : 

 

 Bois : le dernier broyage a été effectué le 17 novembre 2011, nous étions à date; 

 Béton : Environ 3 000 tonnes; 

 Bardeau : Environ 1 650 tonnes; 

 O.L. : La récupération est terminée, nous utilisons le reste des objets lourds pour 

recouvrir les matières résiduelles, au lieu de mettre du sable; 

 Tranchée : La récupération est terminée. 

 

 

d) Calendrier des prochaines rencontres 

 

 01 mars 2012, au bureau de la RIDR, à 18h30 

 07 juin 2012, au bureau de la RIDR, à 18h30 

 06 septembre 2012, au bureau de la RIDR, à 18h30 

 06 décembre 2012, au bureau de la RIDR, à 18h30. 

 

 

 

 

6.  LEVÉE DE LA RENCONTRE 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la rencontre est levée à 19h30.   

 

 

 

Le directeur général par intérim 

Marc Forget 

 


